

CULTE DOMINICAL DU 29 DECEMBRE 2024

LA VOLONTE DE DIEU SUR NINIVE

Jonas 1 : 1-3 ; 4 : 8-11 ; 1 Samuel 15 : 1 - 21

Dieu-Merci KASONGO

Ces deux textes de Jonas et 1 Samuel parlent de deux histoires différentes dans des contextes différents, mais tous deux ont quelques points en commun notamment la mission qu'ils ont reçu de la part de Dieu. Jonas avait reçu la mission d'aller prêcher à Ninive tandis que Saül devrait tuer les Amalécites et leur bétail, sans rien laisser en vie. Chacun devait exécuter la volonté de Dieu en ce qui le concerne.

Par volonté, nous pouvons comprendre la faculté de vouloir, de se déterminer à faire quelque chose ; c'est aussi une impulsion à agir, la capacité de vouloir faire quelque chose. Ces définitions nous amènent à ces quatre vérités :

- La volonté de Dieu est meilleure que celle des hommes ;
- La volonté de Dieu est plus puissante que celle des hommes ;
- Dieu a tous les moyens pour accomplir sa volonté sur la terre ;
- La volonté de Dieu peut être ou paraître contre la volonté de l'homme mais jamais contre sa vie.

Ces quatre vérités nous amènent à ces deux questions majeures qui constituent les deux points de notre message à savoir :

1. Que devons-nous faire ?
2. Quelle était la volonté de Dieu sur Ninive et quelle était la réaction de Jonas ?

1. Que devons-nous faire ?

- Nous devons connaître la volonté de Dieu.

Tous ceux qui appellent Dieu père, doivent savoir que Dieu a une volonté. Nous ne pouvons pas plaire à Dieu si nous ne savons pas sa volonté.

Ninive était la capitale de l'Assyrie, une nation païenne, aux habitants cruels ; elle était en guerre permanente avec Israël. C'est ainsi que Dieu y envoya Jonas en vue de prêcher cette nation païenne pour sa repentance ; mais Jonas décida d'accomplir sa propre volonté que celle de Dieu.

Pour Dieu, toute bonne chose en dehors de sa volonté est une mauvaise chose. Pour connaître la volonté de Dieu, il faut avoir le discernement. Jonas et Saul savaient la volonté de Dieu mais n'ont pas su la discerner et ne l'ont pas accomplie.

Savoir la volonté de Dieu c'est une chose et l'exécuter en est une autre. Certaines personnes peuvent paraître compliquées, alors qu'elles accomplissent la volonté de Dieu que nous ne savons pas.

Si notre vie est le résultat de la volonté des hommes, nous n'irons pas loin ; mais si c'est le résultat de la volonté de Dieu, nous irons loin et ferons des exploits. Philippiens 4 : 12, nous apprend que celui qui marche dans la volonté de Dieu est enseigné par Dieu lui-même.

- Accepter et vivre la volonté de Dieu.

Dans sa volonté, Dieu nous enseigne. Ainsi, nous devons rester dans sa volonté même si le début est compliqué.

2. Quelle était la volonté de Dieu sur Ninive et quelle était la réaction de Jonas ? (Jonas 1 : 2 ; 4 : 11).

La volonté de Dieu était que Jonas se lève et qu'il se rende à Ninive pour prêcher cette population païenne, mais Jonas, contrairement à la volonté de Dieu se décida d'aller à Tarsis. Malgré le vent violent que Dieu a fait souffler sur la mer, secouant le bateau et qui devrait l'amener à prendre conscience de son insoumission à la volonté de Dieu, Jonas demeura dans sa position. Dieu donne toujours l'occasion à l'homme de se repentir et si celui-ci l'écoute et exécute sa volonté, il l'épargne du danger.

Dieu est amour, riche en bonté mais il n'est pas sentimental. Dieu a toujours des moyens pour incliner l'homme à sa volonté, c'est ce qu'il fit avec Jonas. La volonté de Dieu peut paraître difficile au début, mais Dieu s'organise pour nous faciliter les choses par la suite. L'histoire de Jonas a commencé par la désobéissance et s'est terminée par des regrets ; qu'il n'en soit pas ainsi pour nous !

Ce qu'il faut éviter :

- Ne jamais mélanger la volonté avec la nôtre ;
- Exécuter totalement la volonté de Dieu et non de manière partielle à l'instar de Saul.

Dieu veut que nous fassions sa volonté quand bien même ce serait difficile à accomplir ; sa volonté ne sera pas toujours facile mais si nous réalisons que c'est sa volonté, ne nous arrêtons pas, continuons. Sa volonté est toujours la meilleure.

Quand il s'agit de faire la volonté de Dieu, il n'est pas question de tous mais d'une affaire personnelle (Matthieu 7 : 21).